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En la actualidad, Quique Setién está en la 
primera plaza del grupo 1 de la segunda 
división “B” con muchas expectativas y 
posibilidades de subir a segunda con el 
CD. Lugo. Quique es también colaborador 
y columnista de el diario El Mundo, en 
cuya edición digital cuenta con el blog 
personal “El rincón de Setién”.

Quique Setién, 
entrenador y ex 
jugador de fútbol

nriqUe Setién SoLar, máS conocido como qUiqUe 
Setién, nació en Santander en Septiembre 
de 1.958.  centrocampiSta con eL dorSaL nú-
mero 10, qUiqUe eS  actUaLmente entrena-
dor deL c.d. LUgo. Futbolista de técnica exquisita, es 
uno de los más grandes ídolos en la historia del equipo de 
su tierra, el Racing de Santander, con el que debutó en la 
primera división española en 1.977.

Jugó 14 temporadas en primera y 5 en segunda repar-
tidas en 4 equipos: Racing de Santander (207 encuentros 
jugados y 31 goles), Atlético de Madrid (73 encuentros y 7 
goles), C.D. Logroñés (114 encuentros y 20 goles, su mejor 
promedio goleador) y de nuevo Racing de Santander ano-
tando un total de 58 goles en primera. Con los de segunda 
superó la cifra de 500 partidos y casi 100 goles. La primera 
etapa en el Racing fue de eclosión, y la segunda de veterano. 
El Atlético de Vicente Calderón lo fichó y Gil lo defenestró. 
En poco tiempo pasó de estar en un club modélico al más 
convulso. Acabó en los juzgados con varios compañeros y 
ocho meses sin jugar.  Regresó en el C.D. Logroñés donde 
cuajo una excelente trayectoria, un club modesto que es-
tuvo a punto de alcanzar objetivos europeos. En su última 
etapa fichó por el Levante (8 encuentros) como refuerzo de 
lujo para jugar la liguilla de ascenso a segunda división, ob-
jetivo que se cumplió. Allí terminó casi con 38 años.

Su enorme calidad técnica lo llevó a ser internacio-
nal con La Roja. Debutó el 20 de noviembre de 1.985 en 
Zaragoza, con Austria como adversario. Su último partido 
internacional fue el 22 de enero de 1.986, contra la des-
aparecida Unión Soviética (2-0), en el Estadio Insular de 

Las Palmas de Gran Canaria. Fue al mundial de México de 
1.986. También fue internacional Sub-21 y olímpico.

Como entrenador se inicio en el club de su tierra, el 
Racing, al que ascendió de segunda a primera división en 
el año 2.002. También ha dirigido al Polideportivo Ejido. 
Posteriormente aceptó el cargo de seleccionador de Gui-
nea Ecuatorial. En la temporada 2.007-2.008 dirigió al C.D. 
Logroñés de la Segunda división B española.

En esta entrevista exclusiva para la AEdG, Quique 
respondió a todas nuestras preguntas y compartió con no-
sotros su experiencia y vivencias a lo largo de su carrera 
profesional.

¿Cómo recuerda su primera etapa en el Racing de 
Santander?
Como la más intensa. Las emociones fueron enormes con 
todas las experiencias vividas en aquella época, con las vic-
torias, las derrotas, los goles, las lesiones...

 Para un jugador de su enorme calidad técnica, ¿Qué 
importancia adquiere el estado de los terrenos de 
juego? ¿En que situación estaban entonces?
Cuando el bote del balón no es fiel el fútbol se desvirtúa. 
A muchos les da igual ya que no la dejan ni botar, pero el 
beneficio de un buen césped y un buen balón repercute di-
rectamente en la calidad del juego y como consecuencia en 
el espectáculo. Desgraciadamente nada tienen que ver los 
terrenos de juego de ahora con los de entonces. En muchos 
campos había que dar un tiro al balón para controlarle. Ni si-
quiera para los que teníamos menos dificultades era sencillo.

E

“La estabilidad de muchos clubes se 
sustenta sobre arenas movedizas. 
De que vale que fiches un gran 
jugador si luego le haces entrenar o 
jugar en un sembrado de patatas”
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 ¿Cómo fue su salto a un grande del fútbol español 
como el Atlético de Madrid?
Llevaba 8 años en el Racing y siempre agonizando por 
ascensos y descensos de categoría. El Atlético me ofreció 
jugar para ganar y no para no perder. En un año jugué un 
Final europea, fui Internacional y acudía a un Mundial. 
Nada de esto lo hubiera conseguido en el Racing.

Parece que su etapa en el C.D. Logroñés, fue de lo 
más interesante. ¿Qué podría contarnos de ella?
El Logroñés me recuperó para el fútbol después del triste 
encontronazo con Gil. Fueron tres años y medio extraor-
dinarios. Un club humilde que vivió entre los grandes con 
mucha dignidad. El viejo estadio de Las Gaunas no volvió 
a vivir algo parecido. Marcos Eguizábal reunió a muy bue-
nos jugadores: Manu Sarabia, Ruggeri, Polster o Abadía 
fueron algunos de ellos.

En su última etapa en el Racing. ¿Habían cambiado mu-
cho el fútbol y los terrenos de juego desde su comienzo?
Si. Pero no solo los terrenos de juego. Todo se profesionali-
zó mucho. Los equipos pequeños fueron reestructurándo-
se en todos los departamentos. Se rodearon de especialis-
tas. Los medios y la capacidad para gestionar aumentaron 
considerablemente. Aunque los campos aún los trataban 
los utilleros de siempre. Al menos así era en el Sardinero o 
Las Gaunas. Y en muchos sitios aún sigue siendo así.

Tuvo una primera etapa de entrenador en el Racing, 
con ascenso incluido de segunda a primera. ¿Qué 
paso después? ¿Cómo no siguió enrolado en el club?
Me hice cargo de manera circunstancial del equipo. Lleva-
ba 3 meses dirigiendo las secciones inferiores. La mala tra-

yectoria desde el inicio puso al 
Consejo en una situación muy 
delicada. Me pidieron consejo 
y les detallé mi opinión. Afortu-
nadamente todo salió bien. Un 
año de transición que ahorró 
muchos problemas al club. Con 
mi llegada y la autoridad que se 
me concedió se inició también 
un nuevo proyecto deportivo 
que afectaba a todo el club. Al 
final de temporada se me exigió 

que continuara de entrenador pero consideré que era más 
importante el proyecto a largo plazo que había iniciado 
que la eventualidad del banquillo. Tenía la credibilidad 
pero eso es algo que se pierde o aumenta dependiendo 
del resultado del próximo domingo. Demasiado riesgo. 
Decidí que lo mejor en ese momento era apartarme de la 
primera línea, ésta la ocupó Manolo Preciado, un hombre 
de club partícipe de mis criterios para el futuro. Algo in-
dispensable cuando se quiere dar continuidad a un plan. 
Tristemente todo acabó con la llegada de Piterman. Tarda-
mos 5 minutos en salir. Era imposible compartir sus ideas 
rocambolescas. 

En su etapa en el Poli Ejido. ¿Tenía muchas instala-
ciones para desarrollar su actividad? ¿Cuántos cam-
pos crees que se necesitan?
La estructura de muchos equipos es muy deficitaria en 
cuanto a campos de entrenamiento. El Ejido era uno de 
ellos. Hubo días en los que había que ponerse de viaje 
para entrenar. Increíble. Un desastre. La estabilidad de 
muchos clubes se sustenta sobre arenas movedizas. El 
sentido común no se prodiga en entidades como la de El 
Ejido. Creen que con dinero es suficiente, pero no es así. 
De que vale que fiches un gran jugador si luego le haces 
entrenar o jugar en un sembrado de patatas.

En el CD. Logroñés como técnico las cosas no salie-
ron bien. ¿Por qué son tan difíciles estas categorías?
Es muy largo de contar. La Segunda B es una categoría 
llena de dramas. Equipos que no pagan y jugadores que 
no cobran. Todos ven el ascenso como un salvavidas, es 
el objetivo de 60 de los 80 clubes que cada año inician la 
temporada. La mayoría viven alejados de la realidad. Se 
diseñan presupuestos inalcanzables a los que no se llegan 
aún yendo las cosas muy bien. En Logroño me vinieron 
varios jugadores a decirme que el casero les iba a echar 
al día siguiente, con mujer e hijos. Solo cobré 2 de los 8 
meses que estuve,  y encima me echaron por no cumplir 
las expectativas deportivas. Curioso,  ¿verdad? Así era la 
Segunda B y así sigue siendo. Lamentable.

 Actualmente con el C.D. Lugo, parece encantado. 
¿Qué tal su experiencia en tierras gallegas? ¿Con 
qué instalaciones cuenta?
Mi experiencia es muy buena. El CD Lugo es un club muy 
humilde pero muy serio. No he venido engañado. Desde el 

“Creo que sería bueno que todos 
los campos de fútbol pasaran 
controles para igualarlos y que los 
partidos se jugasen en las mismas 
condiciones”
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primer día he sabido con lo que iba a contar. Lleva religio-
samente cumpliendo sus compromisos sin tacha alguna. 
Antes del 5 de cada mes todos hemos cobrado, algo que no 
tendría ni que comentar. Dispone de un campo de entre-
namiento de hierba natural en mal estado y el estadio Án-
gel Carro, que suele estar en buenas condiciones  salvo los 
meses duros del invierno. Cuando llueve tenemos la hier-
ba artificial, un recurso no deseado pero imprescindible. 

 ¿Conocía usted a otro ilustre cántabro como Seve 
Ballesteros?
Si. Una lamentable pérdida. Acudimos un día a Pedreña 
Sarabia, Jiménez, Maceda, Joaquín y yo a jugar con él. Nos 
invitó y fue un día inolvidable. En un par tres la metió de 
un solo golpe. Se nos pusieron los ojos como platos, como 
tantas veces viéndole jugar.

 ¿En qué nivel situaría el nivel de mantenimiento de 
los campos de fútbol españoles actualmente?
Desde luego los de Segunda B muy mal. De los otros ahora 
estoy un poco alejado. Lo que ves en  televisión. Creo que 
sería bueno que todos pasaran controles para igualarlos y 
que los partidos se jugasen en las mismas condiciones. 

¿Qué campos de fútbol destacaría en España por su 
nivel de mantenimiento? ¿Y en el resto del mundo?
No tengo datos para opinar pero supongo que serán los 
que más dinero tengan y a los que de verdad les preocupe 
que estén bien. Ya comenté al principio la enorme influen-
cia que tiene en el juego el estado del césped.

 ¿Conoce a nuestro colectivo?
Sí. Un gremio del que mucho se puede aprender. El pro-
ceso de aprendizaje lleva tiempo y dinero y nadie ha em-
pleado más que los que viven de ello. La experiencia es 
una faceta a la que cuesta mucho llegar.

 ¿Cómo cree que podría ayudar este colectivo al mun-
do del fútbol?
Nadie mejor podría estar a cargo para preservar en las 
mejores condiciones la superficie en la que se juega. La 
mayoría de los futbolistas ya lo saben y están convenci-
dos. El problema es del que tiene que destinar el dinero. 
Y estos, desde el palco, seguro que lo ven siempre bien. 
Aunque quizá no les interese mejorarlo. Ya hemos visto 
este año que se puede convertir en un buen aliado a 
nuestras maneras e intereses en un momento dado. 

ENTREVISTA A QUIQUE SETIÉN 


